
SESION EXTRAODINARIA N V 8 7  CONCETO MUNICIPAL 

En Ruin, a fecha 3 1  de 1)icicnibi-e de  2011, siendo las 12:05hrs., s e  
da inicio a la Sesión Extraordinaria N o  185  del Concejo Municipal, Presidida por el 
Alcalde SR. RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE actúa como Ministro de  Fe y 
Secretario del Concejo Municipal (S) SR. ITALO PEREZ GALAZ, asiste, la Directora 
de  Administración y Finanzas SRA. VIVIANA VARGAS SANDOVAL, el Director de  
Secpla SR. CHRISTOPHER COLLINS SUAREZ. 

CONCEIALES ASISTENTES: 

PRIMER CONCEjAL :SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 

al SEGUNDO CONCEjAL :SR. HERNAN HENRIQUEZ P A R R A 0  
TERCER CONCEjAL :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
CUARTO CONCEJAL :SR. RAMON RUBIO MIRANDA 
QUINTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 
SEXTO CONCEJAL :SR. EUGENIO ROLLANO ESPINOZA 

TABLA: 

1.- A p r o b a c i ó n  y O b s e r v a c i o n e s  a Ac tas :  

1 

11.- C u e n t a  A l c a l d e :  . 

1.- Alcaldía, informa sobi-c Calendai-io de Actividades 2012 "por iin Chile 

desarrollado" 

111.- T a b l a  O r d i n a r i a :  

1.-Acuerdo para aprobar Modificacióii Presupuestaria 

2.- Acuerdo para otorgar y entregar Subvención Municipal al Club Social y 
Deportivo 1,autai-o, por iin monto de  $2.000.000.-, para la instalación de  torres e 
iluminación del estadio. 
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1.- APROBACIÓNY OBSERVACIONES A ACTAS: 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.-A L C A L , D ~ A ,INFORMA SOBRE CALENDARIO D E  ACTIVIDADES 2012 "POR U N  
CHILE DI;SARROI,LADOv 

El Concejal Sr. Hcrnán I lenríquez, sugiere que se  tomen los acuerdos en 
forma grupa1 y cada uno después señala donde asistirá. 

Se somete a votación. 

Votación 

ALCALDE Si-. Roclrigo Etclieverry Diilialde : apriieba 
PRlMER CONCEJAL Sr. Patricio Silvii Gonxález : se abstiene 
SEGUNDO CONCE.JAL Sr. IIeriián IIenríqiiez Pai-rao : s l~rueba  
TERCERO CONCEJAL Si-. Migiiel Ai-aya 1,obos : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Rainón R u l)io Miraiidii : aprueba 
QUINTO CONCEJAI, Sr. Raiiióii Caltleróri IIoriiiazBbal : apriieba 
SEXTO CONCEJAL Si-. Eiigenio Rollano Espinoza : aprueba 

ACUERDO N" 732 

Por niayoria clc los mici~ibi-os del Concejo ~)rescntcs sc aprueba 
la participación del Concejal 'Si-. Patricio Silvii Goiiziílez al Caleiidai-io de 
Actividades 2012, Por ~ i i icliile Daarrollado, a cfcctii:irse entrc los incscs de Enero, 
Febrero y Marzo tlel2012. 

Votación 

ALCALDE Si-. Rodrigo Etclieverry Diilialtle : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva CoiizBlez : aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. IIeriiáii 1Ieriríqiiez Parrao : se abstiene 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya 1,obos : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Ramón Riibio Mirancla : apriieba 
QUINTO CONCE.JAL Sr. Ranióii Caltlerón [lorrnazzíbal : apriicba 
SEXTO CONCEJAL Si-. Eiigenio I<ollaiio Espiiioz;~ :aprueba 

ACUERDO N" 733 

Por mayoría cle los mieinbros tlel Coiicejo presentes se apriieba 
la participación dcl Concejal Si-. IIeriiAii tIeiii-íqiiez Parrao al Seminario 
"Comunicación, I,itleriizgo y Trabado en Eqiiil~o tle Plaiics Comunales de 
Deportes", a efectuarse en Iii ciutl;icl cle Piierto Vai-as eiitrc los tlíiis 10, 11, 12, 13, 
14,15 Y 16 de Enero de 2012. 



Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etclieverry Dulialde : aprueba 
PRIMER CONCE.JAL Si.. I'atricio Silva (;onz;ilez : apriiebzi 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. 1-Iei-náii lleiiríq~iez Parrao : aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Migucl Ai-sya L o b o ~  : se abstiene 
CUARTO CONCEJAL Sr. Kainóii Riibio Miranda : al)riieba 
QUINTO CONCEJAI, Si-. Ranión C;ilrleróii IFlorinazlbal : aprueba 
SEXTO CONCEJAI, Sr. Eiigcnio Rollario Espinoza : aprucba 

ACUERDO N" 734 

I'oi- mayoría tle los mieiiibros dcl Coiicejo presentes se apriieba 
la participacióii del Concejal Sr. Migiiel Araya [,obos al Seminario 
"Coinunicación, Litlerazgo y Trabajo eii Equipo dc Plaiies Comunales de 
Deportes", a efectuarse eii la ciutlatl tle Puerto Varas eiitre los tlias 10, 11, 12, 13, 
14,15 Y 16 de Enero cle 2012. 

Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etclieverry Dulialde : aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silv;i Gonzálcz : aprueba 
SEGüNDO CONCEJAI, Sr. 1-Iernln 1-Ienriqiiez Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL, Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
CUARTO CONCEJAI, Sr. Ramón Rubio Mirantl~i :se abstiene 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ranión Caldci-ón Horinazdbal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sí.Eugeiiio Rollaiio Espinoza : aprueba 

Por  mayoría cle los niieiribros dcl Concejo prcseiites se aj)rueba 
la participación del Concejal Sr. Rainón Rubio Miranda al Calendario tle 
Actividades 2012, Por un chile Desarrollado, a efcctliarse entre los meses tle Enero, 
Febrero y Marzo del 2012. 

Votación 

ALCALDE Sr. Kotlrigo Etchevci-i-y Duhalde : aprueba 
PRIMER CONCE.JAL Sr. Patricio Silva Conzilez :apriicba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Hern6ii Henríqlicz Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : apriieba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Kainóri Riibio Rliraiida : aprueba 
QUINTO CONCE.JAL Si-. Kanióii Laltlci-bn Hoi-mazábal :se abstiene 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugenio Iiollano 1l:spiiiosía : aprueba 



ACUERDO N" 736 

Por  iiiayoría tle los iiiienibros tlel Concejo presentes se aprueba 
la participación del Concejal Sr. Rainóii Calclerhn 1Iormaz;ibal al Calendario tle 
Actividades 2012, Por i in  cliile Desai-rollaclo, a et'ectiiarse entre los nieses de Eiiero, 
Febrero y Marzo del 2012. 

Votación 

ALCALDE Sr. Kodrigo Etclievei-ry Dulialde : aprueba 
I'RIMER CONCEJAL Si-. Patricio Silva Gonz5lez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. IIernBri I-lenríqiici: Parrao : apriieba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : apriieba 
CUARTO CONCEJAI, Sr. Ramón Rubio Wlirantla : aprueba 
QUINTO CONCEJAL Sr. Ramón Caltleróii Horiiiaz;ibal :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eiigenio Rollaiio Espinoza : se abstiene 

ACUERDO N" 737 

Por rnayoi-í;i tle los mieriibros tlel Coiicejo presentes se aprueba 
la participación del Concc~jal Si-. Eugeiiio Rollaiio Espinoza al Seminario 
"Coiniinicación, Liderazgo y Ti-abnjo eii Eqiiil~o tle Planes Comiinales de 
Deportes", a efectuarse eii la ciutlatl (le Pucrto Varas entre los tlías 10, 11, 12, 13, 
14,15 Y 16 de Enero (le 2012. 

I 

* 

111.- TABLA ORDINARIA: 

1.-AClJERDO PARA APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUES'I'ARIA N V 3  

El Concejal Sr. Ramón Calderón, seiiala cliie dejara estableciclo su 
molestia porqiie en la instalación de  los circuitos deportivos no aparece Alto 
Jahuel,y los vecinos preguntan por esta situaciOn. 

El Director de  Secpla, señala que el problema que s e  tiene con Alto 
Jahuel, es respecto a los prcdios porque los veciiios manifestaron en cl terreno 
ubicado entre la Viña Santa Kita y Glotario Glest, quicrcn const r~i i r  su  sede social 
por lo tanto esta un tanto coinplicado en ese sentido, pero las plaza s e  están 
implementado a través d e  convenio marco y sale mucho nias económica. 

El Sr. Alcalde, señala que a nivel de  Gobiei-no le corresponden al 
Municipio alrededor d e  1 0  plazas activas. 

El Director d c  Secpla, scñala qiic supo qiie las licitaciones sc  les han 
caído por falta de oferentes. 



El Concejal Sr. Iiamón Rubio, señala que seria i i~~poi- tante  considerar 
colocar monitores los fin de  scmailas para q ~ i c  or-icntai-an a los vecinos que hacen 
ejercicios. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, scñala qiie el tiene un dictamen de  la 
Contraloría General de  la Republica, con fecha 1 5  de  Diciembre en donde hace 
referencia a la aprobación de  la Modificación Presupuestaria N", en donde 
hubieron dos rechazos y dos abstenciones, cuya conclusiói~ de  la Coi~ti-aloría seria 
que las abstenciones eq~iivalen a silencio y no son partc de  la aprobación, el texto 
señala " . . . . . . . . . . . l o  


El Si-. Alcalde, señala que no ha llegado aun el dictamen. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, señala qiie estaba preocupado porqiie cada 
vez qiie se  presenta una n~odificación presup~iestaria se  debe aprobar o rechazar y 
no abstenerse, además si él se  apega a la Ley el día de  hoy, esta Modificación no 
cumple los requisitos de  los plazos, porque fue presentada el miércoles. 

El Sr. Alcalde, señala que no es necesario porque una modificación 
presupuestaria se  puede prcsentai- cn el momento y ser  aprobada por el Concejo si 
alguien no manifiesta lo coilti-ario. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, señala que el tema es  qiie la modificación 
presupuestaria debe q~iedai- plasmada en la citación porque muchas veces se  
pasan en la hora de incidentes. 

El Sr. Alcalde, seña\a que en esa opoi-tiinidad se  rechazo en tres 
ocasiones y la propia Contraloría ha establecido que a la tercera vez al igual que el 
Presupuesto Municipal pasa hatcr  api-pbada por responsabilidad por el buen 
funcionamiento Municipal. 

El Coilcejal Sr. Patricio Silva, seííala que si al tercer rechazo tienen que 
pasar 20 días y si ningún concejal hace una observación o sugerencia qiieda 
aprobada, pero en este caso fiie rechazada. 

El Concejal Si-. Ramón Rubio, señala quc en esa oportunidad la 
Secretaria Municipal, la Asesora Jurídica y la Unidad de  Control, dijeron que si era 
valido la abstención y quedo en acta. 

El Concejal Sr. Ramón Calderón, señala qiie él solicito un informe, el cual 
llego posteriormente. 

El Concejal Sr. Ramón Kubio, prcgiiilta si la modificación quedo 
rechazada. 

El Si-. Alcalde, senala clue una vez que llegiie cl dociimento a la 
Municipalidad se  hará un decreto rcctificator-io cn el sentido qiic no correspondía 



ser aprobada con esas absteilciones sino trascciri-ido los 20 días posteriores al 
rechazo, y de  acuerdo a lo establecido por el dictan-icn de la Contraloría. 

El Concejal Sr. t-lernán I-lenríquez, Parrao, pregunta si ya tienen 
establecido donde estarán los circuitos deportivos. 

El Director de  Secpla, responde que las plazas son La Brisas del Maipo, -

El Progreso, Lo Salinas y el mejoramiento de  la luminaria son las tres anteriores y 
Miguel de  Cervantes, Nuevo Uuin etapa 1 y Yo Construyo mi casa, los primeros tres 
nombres s e  repiten porque s e  aprovecha d e  instalar el circuito deportivo y la 
luminaria. 

El Sr. Alcalde, cuenta que visito el Sectoi- d e  Alto Jah~ ie l  en donde s e  esta 
saliendo el agua, la cual corresponde a una nueva inmobiliaria, por lo que s e  quedo 
de  tomar medidas al respecto, por la Directora d e  Aseo y Ornato que también 
estaba presente en la visita. 

El Concejal Ramón Calderón, pregunta para cuando estaría esa solución. 

El Sr. Alcalde, responde que ayer trabajarían con la maquina. 

El Concejal Sr. Eugenio Rollano, señala que estuvo con el Sr. Claudio 
Castro y le indico que hay dos opciones, 1Qotificar a la empresa, 2"acer el 
trabajo y sacar los ~ L I ~ O S ,porque en el sector hay varios problen~as,  ya que donde 
esta la curva del camino hay una pasada con todas las aguas que vienen por el lado 
norte, y en donde hay una pasada por debajo del camino que viene por el lado s u r  
del camino y que empalma con e) canal painino. 

El Sr. Alcalde, señala qlle parte.del agua s e  divide. 

El Concejal Sr. Eugenio Kollano, señala que no es que venga más agua 
este año, porque la solución no pasa por disminuii- la cantidad de  agua, sino que 
hay varios erroi-es que se  deben solucionar. 

El Sr. Alcalde, señala que no hay ningún tubo colapsado por capacidad. 

El Concejal Sr. Hernán I-lenríquez, señala que la misma situación pasa en  
Maipo con la parcela Santa Loreto, porque no disminuyen el agua d e  riego y al 
terminar de  regar el último de los parceleros levantan las compuertas y toda el 
agua s e  va por el camino Maipo. 

El Concejal Sr. Eugenio Ilollano, señala que sin perjuicio que el DGA 
autorizo sin ver la realidad el Municipio requiere d e  una solución porque en 
invierno s e  pueden provocar grandes accideiltes. 

El Concejal Sr. Ramón Calderón, señala que todos los que transitan por 
el lugar están en riesgo, porque los autos tienden a haccrlc el quite a \  agua. 



El Concejal SI-. Eugeilio Rollano, señala que  s c  notificara a la empresa  
con el plazo d e  3 días y de  lo contrar io s c  rerilizai-a11 los t rabajos con cargo a la 
constructora. 

El Concejal Si-. Patricio Silva, recuerda la situación d e  publicidad d e  las 
inmobiliai-ias. 

El Sr. Alcalde, señala que  todas las inmobiliarias es tán  i-egularizando el 
pago de  publicidad e incluso Iiay algunas q u c  s e  han cursado multas, porque 
previamente deben  ingresar  una solicitud de  autorizacióii. 

Se some te  a votación. 

Votación 

ALCALDE Sr. Kotlrigo Etclicvcrry Duhaltle :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Goiizález :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Hernhn Henríqucz Parrao :aprueba 
TERCERO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Rainóii Rubio Mirantla : aprucba 
QUiNTO CONCEJAL Si-. Ramón Caltlerón Hormazábal : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugeiiio Rollano Espinoza : aprueba 

ACUERDO N" 738 

Por unaniinid;id de los mieiril)r-os del Coricejo presentes se 
aprueba la Modificación Presupuestari;~ N" 13, de acuerdo al siguiente tenor: 

I 

D~NOMINACION- PI~ESIIPCIESTO IMOI)IF'IC..\CION NtlL<\'O 1l VICENTE PRESlJPI!ESTO /CUENTA 
M$ M $  blS -1! 

ALIMENTO SIJBTlTllLOS, 
I

1.- ASICNACION DE INGRESOS ,
I 
I 
l 

PMU EN1 EKC;ENCIA klejoriiriiieiito 

Iluminacióii 6 Plaz:is eri Localitlad de 


13.03.002.001.052 Buiii y Maipo 
Cuenta cluc sc cica por aprobaci0ii dc los 


.lustiticacióii recursos por parte de la SIJB[>ERI'_ 


PMU EMERGENCIA Inil)lciiieritacióii 

Circuitos Deportivos eri 3 YI:iz;is de la 


13.03.002.001.OS3 Coniunn 
Ciieiitn cli~e se crea por aprcibricicíii de los 


.lus~ificaci(,n i-eciiisos 11«r paric dc la Slll3l)ERT. 


DISIVIINUCION SLlBTll'li LO, 

,\SIGNACION, SbB ASIGNACION 

DE CASTOS 




31.01.002.999 

.Iiistiticncihn 

Coiisultorias 
Ciiciila qiic d is i i i i i i i i~c ]por rcclisti.ibtición 
del gasto 

23.737 3.200 

31.02.002.003.00 

S i istit i~aciOii 

1 Coiisulloríns Gestión 20 1 1 
Cuciita qiic disniiiiii)c por rcclistrib~iciciii 
del gaslo 

3.200 2.827 

111.--

A l I M  E N T O  S U B T I T U  LO, 
ASICNACION,  SUB A S I G N A C I O N  
DE GASTOS 

21.01.002 

S iisii licación 

Aportes del E inp le~i t lor  
Ciieiiia cliie iiiiiiiciiia por i i i i i ~ o i ~  gasto 
pro? ecia do 

2 1.04.004 

.Iiisti ticacióii 

Prest;icioiies (le Servicios Coniiir i i tarios 
Ciieiila qiic aiiiiieiita por iiiiiyor pslo 
projectndo 

903.294 

l 

22.08.01 1 

.lusti ticaciOii 

Servicios (le Pro<liicción y Desarrollo <le 
Eventos 
C.:iienia clue 311111~111ilpor inii\:or gaslo 
proyectado 

128.904 1.250 

22.09.005 

Justi ticacicin 

Ai-i-ienclo (le Máqui i i i is y Equipos 
Ciieiila cliie ritiiiieiita por iiia! or $islo 
proyectado I 

3 1.02.004.003.0 13 

Sustiticacióii 

P k I  U E M  ERG17NCfA Mejoi-i~~nieiito 
Ilurnin;ición 6 1'laz;is eii Locali(l;i<l (le 
Hi i i i i  y M;iioo 
(l'iicntii cliic se crea por aprobaci9ii tic los 
reciirsos por purie de I i i  S lJTIi)EII Ir,: 

31.02.004.003.0 

.liistilicacicin 

14 

P k I U  E M E R G E N C I A  Ir i i~~lerneri tnciói i  
Circi i i tos Deportivos ei i  3 Plazas (le In  
Comuna 
Cuenta qiie se ercii por aprob;icii>ii de los 
reciirsos por parte de la SIJBDI,RE 

33.03.099 

.lusli licacióii 

í\ oli-;is Enlitlatles Publicas -
Conservncióii (le Cniri i i ios Hiísicos -
Glosa 6 ( M O P )  
Cuciila que auiiiciiia por aporle al 
pi.ojecio dc Coiiser~i ic idnde C~i i i i i i ios 
segúii CiI.OSA 6 del h10P 

1 T O T A L  A U M E N T O  D E  GASTOS 

C U A D R A T U R A  D E  CUENTAS:  
A l l k l E N T O  D E  CASTOS 

101.611 1 

101.61 1 



I\IJNIENTO DE INGRESOS + 
DISMINUCION DE GASTOS 
TOTAL 

101.61 1 

0 

1 
1 
I 

1 

2.- ACUERDO PARA OTORGAK Y ENTREGAR SIJBVENCIÓN MUNICIPAL A L  CLUB 
SOCIAL Y DEPORTIVO LAUTARO. POR UIV MONTO D E  $2.000.000.-, PARA I,A 
INSTALACIÓNDE TORRES E I I ,UMINACIÓNT1E:I. ESTADIO. 

El Concejal Sr. Hei-nán 1-lenríq~iez, seílala que el dinero será utilizado 
para el mejoramiento d e  la I~iminaria debido al  próximo campeonato nacional. 

La Directora de  Administración y Finanzas, señala que esta subvención 
quedará devengada para este año pero s e  entregara en el mes d e  Enero para que 
los dirigentes puedan rendir sin ningún problema. 

Además se  deja constancia que el Clcib Deportivo cuenta con una 
rendición pendiente, por lo que deben arreglar esa situación primero. 

El Concejal Sr. Ramón Calderón, pide que s e  haga lo mismo 
subvención al Club Deportivo Alto jahuel Unido. 

con la 

El Sr. Alcalde, recuerda que las instituciones realicen los gastos 
posterioridad a la entrega del dinero, para no tener problemas posteriores. 

con 

El Concejal Sr. Patricio Silva, cuenta que el Club Deportivo Lautaro 
tuvieron una cena y lo invitaron, pero en estas cosas siente señalar a las 
instituciones que reflejen el apoyo del Concejo Municipal. 

I 

El Concejal Sr. Eugenio Rollano, sugiere que en estas situaciones las 
instituciones deberían tener un41etrertr que salga el nombre del Alcalde y del 
Concejo Municipal. 

El Concejal Sr. Hernán tlenríquez, señala que  últimamente no s e  ha 
hecho ninguna cena, salvo la realizada por el Directorio prira despedir el año. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, señala que a él lo invitaron y le 
conversaron sobre la solicitud d e  subvención, pero el les dijo que tenían que 
ingresar una solicitud formal. 

Se soniete a votación. 

El Concejal Sr. Eugenio Kollano, aprueba con la observación que las 
obras deben llevar un afiche que diga 1. Mui~icipalidad de  Buin. 



Votación 

ALCALDE Sr. Rodrigo IStclievei-ry Diilialcle :aprueba 
PRIhIER CONCE.JAL Sr. Patricio Silva Goiizitlez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. IIernán 1 lenríqiiez Parrao :abstiene 
TERCERO CONCE,JAL, Sr. Miguel Araya 1,ohos : aprueba 
CUARTO CONCEJAT, Sr. Rainóii Iilibio Miraiida :aprueba 
QLTTNTO CONCEJAL Sr. RarnGii Cwltleróii IIorinazábal : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Eugcnio Kollaiio Espinoza : aprueba 

ACUERDO N" 739 

Por  mayoría de  los iiiicml>ros dcl Concejo ~)rescntes se aprueba 
otorgar y entregar Subvencióii Municipal al Club Social y Deportivo Lautaro, por 
un monto de $2.000.000.-, para la instalacióii tlc torres e iluminación del Estadio 
Institucional. 

Se cierra la Sesión siendo las 12:30hrs. 

I 


